
MAIRIE DE SAINT LAURENT DE NESTE 

REFORME DU SERVICE PUBLIC 

CENTRE DES FINANCES PUBLIQUES DE SAINT LAURENT DE NESTE 

Intervention de RUMEAU Jean-Luc Maire de St LAURENT de NESTE 15/06/18 

Nous sommes réunis aujourd’hui dans le cadre de la sauvegarde des services 

publics en général et en particulier celui des finances publiques de Saint 

Laurent de NESTE. 

Suite à une réunion à Sarp qui a lieu le 24 mai en présence des maires de 

Loures Barousse et  de St Laurent de Neste, du Président de l’intercommunalité 

René Marot, des deux conseillers Départementaux (Pascale Péraldi et Laurent 

Lages, des deux sénatrices (Viviane Artigalas et Maryse Carrère) notre Député J. 

Bernard Sainpastous étant excusé. 

Dans un SMS laconique qui m’a été adressé le 04 juin 2018 Monsieur VIENNOT, 

Directeur de la Direction Départementale des Finances Publique, m’indiquait : 

« Bonjour Monsieur le Maire, 

Je vous informe que j’ai décidé de fusionner à LOURES BAROUSSE 

Nous reparlerons plus tard des modalités de sortie éventuellement des 

permanences etc 

J’ai bien conscience de vous mettre en difficulté et j’en suis désolé 

Très cordialement 

Rémi VIENNOT 

Qu’elle n’a pas été mon étonnement et ma stupéfaction d’apprendre une telle 

information, qui plus est par S M S ! 

Dès l’année 2015 nous avions été informés, que les locaux des finances 

publiques de Saint Laurent ne correspondraient plus aux attentes des usagers 

tant en matière d’espace professionnel, qued’accès pour les personnes à 

mobilité réduites. Le précédent Directeur, nous a demandé d’engager des 

travaux afin de pouvoir conserver ce service public sur la commune. Ce que 

nous avons réalisé pour un coût de 110 000 euros TTC environ. 

Dans le même temps au mois de juillet 2015 les élus du canton de la Barousse 

manifestaient pour la sauvegarde de leur centre des finances publiques qui 

devait également fermer. Une mobilisation de la population et des élus locaux 



et départementaux a permis de garder cette structure, indispensable à la 

population rurale et cela malgré le décret du Ministre décidant d’une fusion 

des deux trésoreries sur St Laurent de Neste ; un deuxième décret rétablissant 

l’existence des deux trésoreries. 

Aujourd’hui nous ne pouvons accepter ce projet de fusion qui engendrerait à 

très court terme (janvier 2019 !! au moment de la mise en place du 

prélèvement à la source de l’impôt sur le revenu) la fermeture de la trésorerie 

de St Laurent de Neste avec des conséquences dommageables pour les plus de 

4 300 administrés du secteur concerné l’ex canton de St Laurent et notamment 

ceux qui ont des difficultés de déplacements. Cette fusion engendrerait aussi 

un éloignement important de ce service public pour nos collectivités avec des 

conséquences négatives sur leur contrôle et leur gestion du fait de la réduction 

programmée d’effectifs. 

Nous ne devons pas nous opposer à nos deux territoires, mais garder les deux 

centres de finances publiques de notre intercommunalité tant du point de vue 

des besoins des usagers que de l’éloignement de chaque entité. La solidarité 

des élus comme celle de la population, la connaissance des territoires, des 

besoins administratifs et techniques,  doit prévaloir sur les décisions arbitraires 

et technocratiques de l’administration. Les territoires ont besoin de cohésion, 

l’administration est en train d’opposer les territoires, les femmes et les 

hommes qui contribuent non sans difficultés à l’organisation des nouvelles 

compétences intercommunautaires. 

Quelles réactions ou réflexions par rapport à cette nouvelle organisation 

territoriale : 

Qu’est ce qui a changé depuis 2015 (moins de trois ans) pour que notre 

trésorerie de Saint Laurent de Neste soit aujourd’hui menacée de fermeture ? 

La Direction des Services des Finances Publiques nous demande 

l’aménagement de locaux qui engendre la redistribution de l’espace avec la 

Poste, avec qui nous avons du repasser un nouveau bail !! et un an aprés 

l’installation du personnel elle nous informe de la fermeture du service ? Qui 

demande ce nouveau changement et pourquoi? Est-ce seulement du fait d’une 

mutation de personnel comme semble le dire le Directeur? St Laurent n’est 

ellepas le siège de l’intercommunalité ; on peut aussi noter l’importance des 

structures qui ont été réalisées sur ce territoire depuis 20 ans comme la station 

de ski entre 25 000 et 30 000 visiteurs, Nesploria 20 000 visiteurs les Ocybelles 

3 à 5 000 visiteurs ou la maison du savoir et ses 20 000 visiteurs.La notion de la 



gestion de l’argent public, je ne saurai pas l’expliquer à mes administrés dans 

ce cas précis. Toutes ces décisions et contre décisions créent des dommages et 

atteintes sévères à la gestion des fonds publics au moment où on demande à 

toutes les collectivités de faire des économies ; ce gaspillage des fonds des 

contribuables et notamment des citoyens de St Laurent de Neste ne sont pas 

tolérables ! 

Je m’adresse maintenant à Monsieur le Président de l’intercommunalité, à 

Mesdames et Messieurs les élus départementaux, régionaux, nos 

parlementaires, nous attendons le même engagement  que pour le maintien de 

la trésorerie de LOURES BAROUSSE.  

Cette décision ne fait que renforcer et accroitre le constat d’opposition de deux 

territoires. Le Directeur Départemental met en évidence une concurrence 

insoutenable entre les ex cantons de LA BAROUSSE et de la NESTE . L’avenir des 

services publics et leur maintien, dépend de la solidarité des deux entités 

administratives.  Aujourd’hui le Directeur remet en cause les services des 

finances publiques, demain qu’en sera-t-il des autres services de la Poste, des 

Collèges, de la Gendarmerie, voire des écoles.  

Sachons rester unis sur ce territoire, sachons maintenir nos structures 

administratives nos services publics dans chaque vallée sans vouloir nous 

opposer mais en gardant à l’esprit les services que nous devons rendre à nos 

populations rurales   Nous refusons catégoriquement ce choix, pas plus que 

nous n’acceptons une permanence ou une annexe. Les deux trésoreries 

doivent perdurer sur le sol de nos deux vallées.  

J’en appelle à la solidarité, à la raison et à la compréhension des élus et 

autorités. 

Merci de m’avoir écouté avant de laisser la parole je remercie la présence de 

l’intersyndicale CGT, SOLIDAIRES, FO 


